
和田先生のセミナー アンケート結果 

１ 本日のセミナーはどうでしたか？ 

 よかった 24 名  まあまあよかった 1 名 あまりよくなかった 0 名  よくなかった 0 名 

 

２ 本日のセミナーの感想 

 ・教師の視点や発言、児童の意見のひろい方など大変参考になりました。また、教材研究のやり方、

重要性をわかりやすく教えていただきありがとうございました。 

 ・来年度から新任で教師になります。まず、一番に力を入れたらよいのかということが全くわからい

ないし、そのときを逃したくないので参加しました。少しずつ、たくさんの声をひろってつなげれ

るように今日のポイントをヒントにやっていきたいです。 

 ・子どもがつくる授業、子どもの言葉でつなぐ授業は「こういうもんなんだ」と改めて思いました。

自分の授業を振り返ってみると、ほとんど教師が進める授業であったなと思いました。学年初めの

2 週間に学びの種をまく、ぜひ来年度初めに挑戦してみようと思いました。学ぶことの多い 2 時間

でした。 

 ・初めて参加して「あぁ…もっと最初から参加すればよかった」と思いました。和田先生ありがとう

ございました。4 月からもりもり種まきします。9 月に子どもたちが大きく成長し、花が咲くよう

に 

 ・実際に授業形式でみせていただいたので、イメージがつかみやすく、聞いていてとても楽しく感じ

られました。 

 ・手だてが細やかだなと感心しました。きちんと子どもの姿を、覚えておくっていうのがすごいと思

いました。わたしも鍛えなきゃー!!と思いました。 

 ・今日はとても勉強になりました。模擬授業でとても分かりやすく、“こんな方法があるんだ”と思

うことばかりでした。今年度も残りわずかですが、使えるものはすぐに実行し、来年度は今日学ん

だことを生かし、がんばりたいと思います。（来年度が楽しみです） 

 ・とても参考になりました。月曜日から授業で取り入れることのできるネタや手立てがたくさんあり、

できるだけ多く実践してきたいと思います。 

 ・特に若手にとっては、大変貴重な内容だったと感じた。授業のおもしろさをを理解させていただい

た。 

 ・新学期からの 2 週間の種まきの重要さ、大切さ何をどう話すのか、どうほめるのかを話していただ

き、1 つのヒントをえることができました。 

 ・今年新任として 1 日 1 日を必死におえるとい日々でした。とても授業内で子どもの学び合いができ

ているとは言えません。来年ぜひ先生に教えていただいたことを生かして、まず 2 週間がんばりた

いと思います。 

 ・学級経営に生かせる授業づくりのポイントを具体的に教えていただき、大変よくわかりました。 

 ・体力と知力と記憶力がすごいと感心しました。まだまだもっときたえなくてはいけないと思いまし

た。少し 4 月が楽しみになりました。 

 ・まだまだ未熟で授業をどの様に展開していったらよいか、日々悩みながら過ごしていましたが、和

田先生の授業を見て、取り入れたいところがたくさんあり、ぜひやってみたいと思います。自分な

りの授業をやってみたいです。 



 ・年度末の時に、4 月のスタートに向けてのよいセミナーでした。わかりやすく、また、とても元気

がでました。 

 ・算数の模擬授業はすごく丁寧に何回も繰り返して説明されていてびっくりしました。最初は小 5 の

内容だから簡単と思っていましたが、模擬授業が終わるとぐったり疲れていました。低位の子役で

したが、何回もほめてもらえるので、うれしかったし、わからないところも他の人が説明してくれ

るのでよくわかりました。こんな集中させる授業をしたいと思います。 

 ・ふだんの自分の授業をふり返るいい機会になりました。今回のセミナーで学んだことを生かして、

子どもの学びのある授業にしていきたいと思います。 

 ・小牧中でのセミナーが最後というのは感慨深いものがあります。私の地区の方も多くなり、これも

うれしく感じています。場所が変わる理由はわかりませんが、来年度も時間が許す限り参加させて

いただきます。和田先生のお話はこれで 3 度目ですが、毎回多くの学びをいただいています。 

 ・実際に模擬授業を見せていただくなかで、どのように子どもたちに声をかけ、支援をしたらよいの

かが分かりました。自分のクラスは、発言がうまくできない子どもばかりなのですが、私の種まき

がなかったからだと感じました。来年は 2 年目なので、種まきをしっかりしてよいクラスを作りま

す。 

 ・ほめるタイミングがとても難しいと感じていましたが、今回のセミナーを受けてそんなに時間もか

からないので、ぽんぽんほめていきたいなぁと思います。いつも授業の進度が遅れてしまうので、

途中で、いろいろなことをあきらめていました。でも、あきらめず続けることが大切だときづきま

した。 

 ・「学びの種をまく」この言葉を忘れずに、子どもの学びたい気持ちを育てていきたいと思いました。 

 ・ほめて評価をちりばめるというところがすごかった。くたくたになるというのがよくわかった。で

も、それくらいやる価値が 4 月にはあるんだなぁと思いました。もう少し学級経営の視点のお話も

聞きたかったなぁと思いました。荒れている学級をどう立て直されるかも興味がわきました。 

 

３ このセミナーで聞きたい講師 

 ・渡辺尚久 

 ・桑原朱美 

 

４ 長瀬先生のセミナーでききたいこと 

 ・横浜で、苦労された事例を聞かせてほしい。 


